
103年 度 高 級 中 等 學 校 董 事 長 暨 校 長 聯 席 會 議 

 

(圖文 / 高中及高職教育組黃子芳提供) 

 

103年度高級中等學校董事長暨校長聯席會議，由臺中市明德高級中學承辦，訂於 103

年 12月 10日（星期三）假臺中市明德高級中學舉行。會議討論主題：一、因應少子女化，

學校如何優質特色發展，二、私校學雜費合理性探討。 

 

本次會議由教育部國民及學前教育署署長吳清山親臨主持，署長以關懷學生、發展特

色、勇於行銷、遵守法治等 4個面向，期勉各校董事長、校長共同努力。與會人員為全國

各高級中等學校董事長暨校長（不含北、新北市，計有基隆市、桃園縣、新竹縣、新竹市、

苗栗縣、臺中市、彰化縣、南投縣、雲林縣、嘉義縣、嘉義市、臺南市、高雄市、屏東縣、

臺東縣、花蓮縣、宜蘭縣）及教育部國民及學前教育署代表，共計 200多人，針對目前私

校困難問題之探討。 

 

教育部針對大會討論的兩大議題，請兩位專家學者先作專題演講：一位是佛光大學楊

朝祥校長，講題：學校特色發展與永續經營；另一位是高雄師範大學陳麗珠教授，講題：

我國高級中等學校學雜費政策之分析與研議，讓與會的董事長暨校長瞭解之後，再分為四

組針對這二大議題深入討論。各組的董事長暨校長皆熱烈討論，踴躍發言，下午再由

各組遴選一位代表，進行各組的總結報告，最後由李組秀鳳長主持提案討論及綜合座談。 

 



本次會議與會人員，很感謝政府再次舉辦董事長暨校長聯席會議，得以有充裕的時間

針對議題探討，同時也讓政府了解私校辦學的困難。其實各私校皆很認真地辦學，因社會

的變遷，若私校面臨困境，政府應該協助解決，公私立要有平等的照顧，且平衡公私立的

機會，以利私校永續經營發展。 


